

6. Mai 2024

" L'efficacité du Saint-Esprit"

Jn 15,26-27.16,1-4a

Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d' auprès du Père, lui, l' Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. Je vous parle ainsi, pour que vous ne soyez pas scandalisés. On vous exclura des assemblées. Bien plus, l' heure vient où tous ceux qui vous tueront s' imagineront qu' ils rendent un culte à Dieu. Ils feront cela, parce qu' ils n' ont connu ni le Père ni moi. Eh bien, voici pourquoi je vous dis cela : quand l' heure sera venue, vous vous souviendrez que je vous l' avais dit.

L'enseignement de l'Église nous apprend que le Saint-Esprit est envoyé par le Père et le Fils. Comme le suggère la lecture d'aujourd'hui, sa tâche est de nous rappeler ce que Jésus a dit et fait, c'est-à-dire de lui rendre témoignage.

Et il ne se contente pas de nous rappeler les paroles de Jésus au niveau de notre mémoire et de notre compréhension ; il les actualise et les vivifie. Ainsi, le sens de ses paroles nous est révélé plus pleinement, et l'Esprit Saint nous donnera de comprendre ce que Jésus a voulu dire en elles.

Comme nous l'avons déjà vu dans les méditations des derniers jours, il existe une coopération directe entre l'Esprit Saint et les apôtres. Dieu veut apporter le témoignage de Jésus au monde, à la fois par l'action directe du Saint-Esprit, mais aussi par l'intermédiaire de ceux qui ont déjà été convaincus par Lui que Jésus est le Seigneur et le Messie.

Cet Esprit Saint est désormais constamment présent dans l'Église et dans la vie personnelle des chrétiens. Si nous apprenons à mieux le connaître, le don de discernement des esprits peut se développer de plus en plus en nous, afin que nous soyons capables de distinguer ce qui vient de Lui, ce qui vient de notre nature humaine et où il y a des erreurs et des contrefaçons qui sont peut-être causées par des démons. Le Saint-Esprit étant une personne divine, son influence augmentera de plus en plus notre amour pour Dieu et notre prochain. Ce sera aussi un signe de l'authenticité de notre vie spirituelle.

La grande tâche de l'Esprit Saint dans notre vie personnelle est notre transformation intérieure, autrement dit notre sanctification. La volonté de Dieu est que nous

devenions "un autre Christ" : que nous pensions, agissions et soyons comme le Seigneur lui-même. C'est l'œuvre que l'Esprit Saint accomplit en nous, si nous l'écoutons et nous laissons guider par lui.

Nous pouvons également compter sur l'aide de l'Esprit Saint lorsque nous traversons des tribulations pour l'amour de Jésus. En effet, le Seigneur a annoncé aux apôtres qu'ils seraient expulsés des synagogues, ce qui était une punition sévère pour un juif, car cela signifiait perdre le lien avec son propre peuple, être dépouillé de son identité et devenir un paria.

En effet, comme nous le voyons dans le récit des événements ultérieurs, les Juifs qui n'avaient pas reconnu Jésus ont traité les apôtres de cette manière. Partout, ils ont été persécutés, accusés et traités comme des ennemis du peuple. Jésus leur prédit expressément ces choses, afin que, lorsqu'elles se produiront, les disciples reconnaissent que ses paroles s'accomplissent et que leur foi en lui s'en trouve renforcée.

Le plus désastreux dans ce que Jésus prédit, c'est que ceux qui persécutent et tuent ses disciples penseront qu'ils adorent Dieu. Que se passe-t-il dans ce cas ? Il se peut que cette façon d'agir soit la conséquence d'un aveuglement si grand que tout ce que les apôtres ont proclamé et fait a été vu dans une fausse perspective. Elle peut aussi être la conséquence d'une fermeture volontaire à l'action de l'Esprit Saint. Si nous écoutons les paroles de Jésus sur la croix, lorsqu'il s'écrie au Père : "*Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu'ils font*" (Lc 23, 34), nous pouvons nous attendre à ce qu'ils agissent par ignorance et dans leur aveuglement. D'autre part, si nous voulons aller au fond des choses, nous devons prendre en considération l'influence des démons. Ils voulaient inciter les hommes à tuer Jésus et ses disciples. Ce sont eux qui ont contribué à aveugler les Juifs et à les tenir prisonniers de cet aveuglement.

Nous voyons donc que la manière d'agir des démons est diamétralement opposée à l'influence du Saint-Esprit sur les disciples. Alors que l'Esprit de Dieu conduit les apôtres à une connaissance de plus en plus profonde du Seigneur, les démons empêchent les Juifs de le reconnaître.

Si nous appliquons ces réflexions à notre époque, nous pouvons certainement supposer que le rejet croissant et même la haine de la foi chrétienne sont également l'œuvre des démons.

Peut-être perdons-nous de vue qu'il existe une influence des forces du mal. Si nous en tenions compte, nous aurions encore plus besoin d'invoquer la lumière de l'Esprit Saint, qui peut délivrer l'homme de son aveuglement et l'amener à la vraie connaissance du Fils de Dieu.

